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Vecinos de Camino 
Real a Cholula 
realizarán plantones 
contra construcción 
de Centro para 
Menores Infractores

 Vecinos se mostraron 
engañados e inconformes con 
una obra que sería una Casa 
del Adolescente, sin embargo, 
se han enterado que será 
un Centro de Atención para 
Menores Infractores.
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Tres vehículos 
colisionados en 
la México-Tuxpan, 
dejan 5 personas sin 
vida y varios heridos

  En un esfuerzo más por hacer de 
la prevención la mejor herramienta 
para cuidar de la juventud poblana, 
el Gobierno Municipal se sumó a la 
campaña nacional ‘Vive Sin Drogas’, 
acercando terapeutas, influencers y 
deportistas a mil 200 estudiantes de 
10 instituciones de educación media y 
media superior de la capital. También 
encabezaron este encuentro Liliana 
Ortiz, Presidenta Honoraria del Sistema 
Municipal DIF; Karla Martínez, Directora 
del Instituto de la Juventud del Municipio 
de Puebla, entre otros.

  El gobernador Sergio Salomón 
condenó golpiza de alumno a 
operador de caseta en Lomas de 
Angelópolis; asimismo, pidió a 
la Fiscalía General del Estado de 
Puebla realizar las indagatorias 
correspondientes, con el objetivo 
de aplicar la Ley.

  Diputados del 
Congreso Local 
reprobaron el nivel 
de violencia y piden 
no dejar impune 
la agresión que 
sufrio el guardia de 
seguridad.

  La preparatoria Anáhuac 
informa que ha determinado 
suspender temporalmente 
al alumno Patricio N, que 
pertenece a dicha institución, 
por la agresión a un guardia de 
seguridad privada en Lomas de 
Angelópolis.

Participa la Rectora Lilia Cedillo, en  foro sobre la Participa la Rectora Lilia Cedillo, en  foro sobre la 
relocalización empresarial y el papel de las universidadesrelocalización empresarial y el papel de las universidades

  La víctima ya 
levantó la denuncia 
e iniciaron las 
investigaciones 
para esclarecer los 
hechos. La empresa 
desmintió despido y 
brinda apoyo.
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ANGELOPOLITANAS

Por la candidatura de Morena a la presidencia municipal de Puebla se 
perfilan tres aspirantes, por orden alfabético: Rodrigo Abdala, Pepe 
Chedraui y Claudia Rivera. Hay casi una decena más, pero sus posi-
bilidades se reducen por las encuestas y su trayectoria política.
Veamos, Abdala y Rivera son fundadores del Movimiento de Regene-
ración Nacional y tienen más de 3 lustros trabajando junto a Andrés 
Manuel López Obrador y se integraron cuando era un equipo pequeño.
Ella, que ya fue presidenta municipal de la capital poblana, es la mujer 
mejor posicionada en la última encuesta de Morena en el estado y 

Abdala estuvo en la misma encuesta en comparación con el resto de los 
otros aspirantes.
El ex súper delegado del Bienestar señaló que tiene una ambición para consolidar 
el proyecto de Morena que inició López Obrador y ese fue uno de los motivos 
que influyó para participar en el proceso interno del partido, en esta ocasión por 
la candidatura para la presidencia municipal de la Angelópolis.
Rivera ya dijo que busca la senaduría, pero su mayor ambición es la presidencia 
municipal que ocupó en 2018 y su posición de género la puede ayudar. Mientras 
en el Frente Amplio, ayer se apuntó Violeta Lagunes y no descarte a Nancy de 
la Sierra. Que Morena postule a una mujer es una posibilidad real.
En el caso del empresario Pepe Chedraui sus aspiraciones son legítimas y el PRI 
le cerró las puertas y militantes y dirigentes de Morena se las abrieron. Cuenta 
con un buen perfil para competir y ganar ante la oposición panista, va adelante 
en las encuestas serias y tiene todo el apoyo del gobernador Sergio Salomón. 
Boleto tiene y nadie lo puede descartar por anticipado.
De esta terna saldrá la propuesta morenista.

Patricio Pereyra, quien es alumno de la Universidad Anáhuac de donde 
fue suspendido, golpeó a un guardia de seguridad privada, porque le 
solicitó identificarse y al no hacerlo, no levantó la pluma de acceso a 
un clúster de Lomas de Angelópolis, por lo que lo agredió brutalmente.
Los hechos quedaron grabados por cámaras de seguridad y por la 
conductora de una camioneta que pasaba por el lugar. Los videos, que 

circularon en las redes sociales, mostraron cómo el junior golpea al guardia 
de seguridad privada.
El gobernador Sergio Salomón lamentó los hechos y criticó la actitud clasista 

del agresor, mientras la Fiscalía Estatal inició la investigación por las lesiones 
que llevaron al hospital al guardia de seguridad, quien ya presentó la denuncia 
correspondiente.

El diputado Ignacio Mier, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, 
aseguró que la bancada se ha enfocado en encontrar el consenso 
para lograr la mayoría calificada para que la reducción de la jornada 
laboral de 48 a 40 horas sea aprobada en este periodo.
México es, reiteró, una de las principales economías en el mundo, 
“pero en términos de salud y lo que se deriva; la falta del descanso 
suficiente ocupamos el lugar 152. Entonces sí es necesario porque 

es verdaderamente asimétrico, el estrés laboral, el descanso, frente a la 
competitividad que tiene una economía como la nuestra”, dijo. 
El legislador expuso que, derivado del parlamento abierto, el texto podría tener 
modificaciones: ya sea que se hagan en la Comisión de Puntos Constituciona-
les una vez que se conozcan las conclusiones del libro blanco o cuando pase al 
Pleno se presente alguna reserva que permita perfeccionar el dictamen que ya 
fue aprobado.
Nacho Mier declaró que desde abril han insistido en que la oposición haga llegar 
sus comentarios, no obstante, recordó que los grupos parlamentarios se excu-
saron diciendo que se había violentado el proceso legislativo aun cuando es una 
invasión del Poder Judicial haber emitido un criterio cuando le compete exclusi-
vamente a la soberanía de la Cámara de Diputados determinar su reglamento.

En más temas laborales, el coordinador del PRI en la Cámara de Dipu-
tados, Rubén Moreira, presentó una iniciativa que busca duplicar los 
días de aguinaldo de los trabajadores.
La propuesta, suscrita también por los diputados Tereso Medina y 
Óscar Gustavo Cárdenas, del tricolor, modifica el artículo 93 de la 
Ley del Impuesto sobre la Renta y 87 de la Ley Federal del Trabajo. 
Los legisladores plantean elevar de 15 a 30 los días de aguinaldo que los 

trabajadores deben recibir, como lo establece actualmente la legislación, antes 
del 20 de diciembre.
“(No se pagará Impuesto Sobre la Renta por) las gratificaciones que reciban los 
trabajadores de sus patrones, durante el año calendario, hasta el equivalente de 
cuatro veces el salario mínimo general del área geográfica del trabajador elevado 
a 30 días, cuando dichas gratificaciones se otorguen de forma general», precisa.
En el segundo trimestre de 2023, el ingreso laboral real promedio de la población 
ocupada a nivel nacional fue de 6 mil 875.72 pesos al mes.
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SENADO RECHAZA LA TERNA 
DE AMLO PARA LA SCJN
A pesar del amplio apoyo que recibió Bertha Alcalde 
Luján, Morena y sus aliados no lograron juntar la mayoría 
calificada necesaria para su nombramiento como minis-
tra de la Suprema Corte

REDADA

KAMALA HARRIS IRÁ A LA COP28 EN 
LUGAR DE BIDEN: CASA BLANCA
Biden, quien ha hecho de la lucha contra el cambio climático una 
de las piezas angulares de su política nacional e internacional, 
participó en las dos anteriores cumbres organizadas por Nacio-
nes Unidas, la COP27 en Egipto y la COP26 en el Reino Unido

BANXICO ELEVA A 3.3 % SU 
PRONÓSTICO DE CRECIMIENTO 
DEL PIB PARA 2023
Banxico estimó un escenario central de crecimiento del 
PIB de 3.3 % con un límite inferior de 3,1 por ciento y uno 
superior de 3.5 %

“RETIRAR” TABÚES Y FOMENTAR 
CHEQUEOS, ESENCIALES PARA 
COMBATIR EL CÁNCER DE PRÓSTATA
En México se detectan 25 mil casos cada año de cáncer de 
próstata, el segundo más común en los hombres a nivel 
mundial
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Participa la Rectora Lilia Cedillo, en  
foro sobre la relocalización empresarial 
y el papel de las universidades

En el marco de la Feria Internacional del Libro (FIL) 2023, en Guadalajara

Las instituciones de educación superior 
deben estar atentas a los cambios eco-
nómicos, sociales y políticos, así como a 
la regionalización de la industria, para im-
pulsar los ajustes necesarios en sus pro-

-
tancia de la relocalización empresarial: 

-
ción del capital humano, innovación, así 
como desarrollo regional”, realizado en la 

en Guadalajara.
En este ejercicio participaron ade-

más el secretario General Ejecutivo de la 
Asamblea General de la Asociación Na-

Armando González Placencia; las recto-
ras Sandra Yesenia Pinzón Castro, de la 
Universidad Autónoma de Aguascalien-
tes, y Consuelo Natalia Fiorentini Cañedo, 
de la Universidad Autónoma del Estado 

conversatorio al responder sobre las ac-
ciones de las universidades ante la relo-

pone en duda la conveniencia de la pro-
ducción internacional y plantea la posibi-

-
triales a lugares más cercanos al país de 

-
ción, la economía y el desarrollo regional.

-

atender las necesidades regionales. En 
el caso de Puebla, la industria automotriz 

-
cer otros sectores, como energías limpias, 
agua y estar abiertos a las nuevas tecno-
logías encaminadas a la preservación del 
medio ambiente”.

-

un trabajo colaborativo, comentó. Como 
ejemplo destacó los modelos de educa-
ción dual de la BUAP, así como el proyecto 

-
rías y las Ciencias Naturales.

-
miento necesario para implementar nue-

-
mírez subrayó la importancia del diálogo 
entre las universidades y los gobiernos 

recursos. En este sentido, el papel de la 

-

de Puebla, ha sido abierto y sensible.

-

-

individuo y de la sociedad, pues de no in-
cluirlas se estaría deshumanizando a los 

-
nocimiento y habilidades desde una visión 
crítica, con hábitos de lectura, apreciación 
del arte y sensibilidad hacia el otro.

de la BUAP habló del uso de nuevas he-
rramientas tecnológicas en la educación. 

del desarrollo y del propio avance tec-
nológico; sin embargo, se pronunció por 
enseñar a los alumnos las dos aristas: 
aspectos positivos y su aplicación, pero 

de estos recursos.

molecular el tema de la clonación y cómo 

corre el riesgo de hacer un uso irracional 
de estas herramientas.

Los panelistas coincidieron en la ur-
gencia de atender estos cambios, a partir 
de las necesidades propias de cada re-

-
juntas entre universidades, gobierno e 
industria.  REDACCIÓN

Por agresivo, la prepa Anáhuac 
suspendió a estudiante; golpeó 
a un guardia de seguridad

-
cha institución, por la agresión a un guardia de seguridad privada en 
Lomas de Angelópolis la tarde-noche de este martes.

vídeo donde un joven golpea a un guardia de seguridad es golpeado 

-
perior, lamentó los hechos y determinó cómo acción inmediata la 
suspensión temporal del alumno involucrado, como una medida ne-
cesaria para preservar la integridad de la institución y garantizar un 
ambiente seguro y propicio de su comunidad estudiantil.

-

VIGILANTE AGREDIDO POR JUNIOR DE LA ANÁHUAC YA DENUNCIÓ; EMPRESA LO APOYA
CLASISMO Y VIOLENCIA, 
HERENCIA DE FAMILIA

mujer de nombre Fernanda, en Plaza del 

-

de Paola N., pues al parecer trabajaba como 
agente independiente vendiendo seguros, 

-
mientos no van acorde con su política.

Asimismo, mediante la cuenta de 
Facebook Lady Lomas de Angelópolis, 

amenazó e intentó golpear a la mujer.

-

Carlos Pereyra, amenazando y agredien-

intimidantes y con palabras altisonantes.

de Carlos Pereyra.  ALMA MÉNDEZ

-

Privada” y encargada de la seguridad del 

ya se denunció al agresor por lesiones 

constan en la carpeta de investigación 

General del Estado acudió a la caseta en 
el acceso Norte de Lomas de Angelópolis 
a realizar las diligencias correspondientes 
e investigar los hechos donde el vigilante 

lesiones en ambos ojos y en la cabeza.
Los peritos revisaron cámaras de se-

guridad de la zona y buscan a testigos de 
la agresión como lo solicitó el ministerio 
público.

-

colaborando con las autoridades para 

laborando con ellos. 

-
deo, donde Patricio agredió al vigilante y 

-
mente ya se han dado a conocer videos de 

de manera prioritaria en estricto apego a los tiempos y procesos 

  ALMA MÉNDEZ
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Denuncian planillas 
guerra sucia en 
el proceso para 
renovar dirigencia 
del Sitiavw
Puebla, Pue. La planilla Movimiento 
Sindical, encabezada por Román To-
chimani Astorna “Tochi” que busca la 
dirigencia del Sitiavw denuncia ano-
malías por parte de sus contrincantes, 
José Juan Hernández López y Hugo 
Tlapa Luna.

La votación será este jueves 30 de 
noviembre.  ALMA MÉNDEZ

CNET presenta el 
Primer Conversatorio 
Empresarial Turístico 
de Puebla
Puebla, Pue. Javier Cue de la Fuente, 
presidente del Consejo Empresarial 
Turístico (CNET) presentó el Primer 
Conversatorio Empresarial Turístico 
de Puebla, que se realizará el próxi-
mo 6 de diciembre, con el objetivo de 
generar las necesidades actuales y fu-
turas del sector.  ALMA MÉNDEZ

LA FFYL DE LA BUAP REALIZÓ LA PREMIACIÓN DE LA XXV EDICIÓN DEL CONCURSO MUJERES EN VIDA

Acercan a jóvenes poblanos a 
la campaña ‘Vive Sin Drogas’
Puebla, Pue. En un esfuerzo más por ha-
cer de la prevención la mejor herramien-
ta para cuidar de la juventud poblana, el 
Gobierno Municipal se sumó a la campa-
ña nacional ‘Vive Sin Drogas’, acercando 

mil 200 de estudiantes de 10 institucio-
nes de educación media y media supe-
rior de la capital.

Se trató de un encuentro que enca-
bezó Eduardo Rivera Pérez, alcalde de 
Puebla, junto a Juan Carlos Benasco 
Rodríguez, Director Operativo de Vive 
sin Drogas en TV Azteca, donde el edil 
reiteró ante un auditorio lleno que “el 
Ayuntamiento siempre estará para ex-
tenderles una mano si necesitan ayuda; 
cuentan con el Instituto de la Juventud 

y el Sistema Municipal DIF para ser una 
gran familia sana”.

Fue así que se compartieron expe-
riencias de vida, información y consejos 

el uso y abuso de sustancias, así como 
herramientas para una mejor toma de 
decisiones; esto desde la voz de perso-
najes como Fernando Flores Murillo, es-
pecialista en adicciones; Alexa Arcadia, 
sexóloga y psicoterapeuta; Liz Lombó, 
Rafael Mercadante, René Navarro y Alex 

-
tenido para televisión y redes sociales; 
así como de Jennifer Rosas, integrante 
de la Selección Nacional de Fútbol Fre-
estyle.

Las escuelas que participaron en este 

encuentro de ‘Vive Sin Drogas’ fueron las 
Secundaria Técnica 136; los bachillera-
tos Juan de Dios Peña, EMSAD Octavio 
Paz, José María Lafragua, Gabino Ba-
rreda, y Hermanos Serdán –matutino y 
vespertino-; así como el Colegio Cultural 
-plantel Santiago, Centro y El Carmen—; 
y el Instituto Washington.

También encabezaron este encuentro 
Liliana Ortiz, Presidenta Honoraria del 
Sistema Municipal DIF; Karla Martínez, 
Directora del Instituto de la Juventud 
del Municipio de Puebla; Carolina Beau-
regard, Diputada Federal; Ricardo Grau 
y Gabriela Ruiz, Regidores del Cabildo 
poblano; así como Antonio Iriarte, Direc-
tor del Instituto Municipal del Deporte. 

 REDACCIÓN

Puebla, Pue. En el marco del Día Inter-
nacional de la Eliminación de la Violen-
cia contra la Mujer, así como parte de la 
Jornada 25N, en la Facultad de Filosofía 
y Letras se llevó a cabo la premiación 
de la XXV edición del Concurso Mujeres 
en Vida, en homenaje a la dramaturga, 
novelista, ensayista y traductora mexi-

este año.
Creado como un espacio para pro-

mover una cultura de igualdad entre 
mujeres y hombres, en la convocato-
ria de este año de Mujeres en Vida se 
registraron 77 cuentos: 56 de la auto-
ría de poblanas y 21 de otros estados, 
como CDMX, Tlaxcala, Morelos, Oaxaca 
e Hidalgo, entre otros. 

Las obras abordaron problemáticas 
como las relaciones familiares y los 
estereotipos. De entre ese cúmulo de 
historias, la ganadora fue Rosa del Car-
men Cabrera Monroy, quien, emociona-
da, leyó al público su cuento Línea del 
destino.

El segundo lugar lo obtuvo Tania Kei 
Alatorre Barrera y el tercer lugar Ana Eli-
sa Aburto Pérez; Karen Salazar Juárez, 

estudiante de posgrado de la Facultad 
de Filosofía y Letras, se hizo acreedora 

Durante la ceremonia de premiación, 
la doctora Claudia Maribel Domínguez, 
profesora-investigadora de la UAM, im-

partió una ponencia magistral sobre la 
-

dez, autora de más de 60 obras de tea-
tro, 17 novelas y 10 traducciones. En 
1982 obtuvo el Premio Xavier Villaurru-
tia.

A este evento asistieron también 
José Carlos Bernal Suárez, vicerrector 
de Extensión y Difusión de la Cultura; y 

del Centro de Estudios de Género de la 
FFyL, entre otros.  REDACCIÓN
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Biciestacionamiento masivo de 
RUTA, listo antes de concluir 2023

Puebla, Pue. A partir de diciembre, usua-
rios de las colonias del Sur podrán utilizar 
el biciestacionamiento masivo, adyacente 
a la Terminal ‘Margaritas’ de la Línea 2 del 
Sistema RUTA, ya que el avance de los 
trabajos de construcción supera el 90 por 
ciento, según se pudo constatar duran-
te una supervisión de obra realizada por 
Mathilde Driot, representante de la Agen-
cia Francesa de Desarrollo (AFD); Patricia 

Calderón Peña, Directora Ejecutiva de la 
Organización Despacio; y Adán Domín-
guez, Gerente Municipal.

Este importante proyecto fue propues-
to a la AFD en 2017, seis años después el 
Gobierno que encabeza Eduardo Rivera, 

-
nanciamiento y consumar la construcción 
de este biciestacionamiento en sólo seis 
meses.

La Fiscalía irá por 
alumno de la prepa 
Anáhuac por tundir a 
golpes a un guardia
Puebla, Pue. Después de que un 
alumno de la preparatoria Anáhuac 
Puebla golpeó brutalmente a un ope-
rador de caseta en Lomas de Angeló-
polis, el gobernador Sergio Salomón 
Céspedes Peregrina condenó el clasis-
mo y comportamiento del estudiante, 
además, pidió a la Fiscalía realizar las 
investigaciones correspondientes. 

A través de un comunicado en su 

Poder Ejecutivo condenó la brecha 
elitista que separa a uno de otros por 
su condición social, racial, de credo, 
condición física o preferencias. 

Asimismo, pidió a la Fiscalía Gene-
ral del Estado de Puebla (FGE) realizar 
las indagatorias correspondientes, con 
el objetivo de aplicar la Ley, y con ello 
exista un precedente de lo ocurrido. 

“Condeno el clasismo. Condeno la 
brecha elitista que separa a uno de 
otros por su condición social, racial, 
de credo, condición física o preferen-
cias. Conmino a los involucrados a 
realizar las denuncias correspondien-
tes, y exhorto a la @FiscaliaPuebla a 
realizar una investigación exhaustiva 
para que haya justicia y se siente un 
precedente”, se lee en un apartado 
del comunicado.

El mandatario poblano llamó a la 

para que los hijos tengan un compor-
tamiento de empatía con otras perso-
nas, y terminar con los actos violen-
tos que se han registrado en Puebla. 

“Asimismo, hago un llamado a la 
-

milia: de lo que vemos aquí no debe-
mos culpar al entorno o las escuelas, 
asumamos lo que nos toca procurar y 
encauzar desde casa. Hablemos con 
nuestras hijas e hijos”, se describe. 

 SILVINO CUATE

Vecinos de Camino Real a Cholula realizarán plantones 
contra construcción de Centro para Menores Infractores
Puebla, Pue. Vecinos de la zona de Ca-
mino Real a Cholula y Calzada Zavaleta, 
ubicados en la zona de Cuautlancingo, se 
mostraron engañados e inconformes con 
una obra que empezó en la zona el 17 de 
agosto pasado, debido a que se informó 
que se construiría una Casa del Adoles-
cente, sin embargo, con el pasar de los 
meses se han enterado que será un Cen-
tro de Atención para Menores Infractores. 

Ante esta situación, han acordado jun-
to con directivos de planteles educativos 
de la zona interponer amparos, realizar 
manifestaciones, plantones y solicitar la 
renuncia e investigación contra el presi-
dente municipal de Cuautlancingo, Filo-
meno Sarmiento.  

EL ENGAÑO DE LA OBRA 
En el anonimato, para evitar represalias, 
vecinos organizados han dado a conocer 
que no están de acuerdo con esta obra 
que se desarrolla en al menos una hectá-
rea de la Reserva Territorial Quetzalcóalt, 
en donde había un Centro Comunitario.

Los habitantes de la zona dijeron que 
al comenzar la construcción se dieron 
cuenta de una barda perimetral de di-
mensiones altas que cerraban un períme-
tro de al menos una hectárea. Al notar 
las dimensiones de la barda y que ya no 
se puede ver hacia adentro, los vecinos 
preguntaron a encargados de la obra y les 
dijeron que “era un penal”.

-
ron que no es una zona para “un penal” 
porque es una zona con varios planteles 
educativos como la Universidad Madero y 
Normal Superior, además de varios con-
juntos residenciales, es una zona alta-
mente urbana.

Incluso, revelaron que directivos los 
planteles escolares de la zona al ser in-
formados sobre la verdadera obra que se 

construye también se unieron a los veci-

la obra por el riesgo que representa a la 
movilidad de estudiantes y padres de fa-
milia en la zona.

Los habitantes de la zona se dijeron 
preocupados por la llegada de esta obra 
a la zona donde habitantes debido a que 
este lugar no es el apropiado debido a la 
alta urbanización que existe, a la movili-
dad de estudiantes, de padres de familia 
e hicieron referencia que existen otros 
lugares en este municipio en donde esta 
obra debió quedar. 

Por otra parte, agregaron que justo 
enfrente de esta construcción se encuen-
tra un conjunto residencial, a decir de los 
vecinos, propiedad del edil de Cuautlan-
cingo, Filomeno Sarmiento, anunciado 
como Maya Norte. Reserva Territorial 
Quetzalcóatl, casas con un valor por arri-
ba de los 3 .5 millones de pesos.

PREPARAN CIERRES VIALES Y PLANTONES
Ante las inconformidades y falta de infor-
mación clara a los vecinos de esta zona, 
este miércoles tras una reunión entre ve-
cinos organizados y directivos de al menos 
8 planteles educativos acordaron realizar 
este jueves una manifestación en tres 
puntos alrededor de esta zona que son:

 LA RECTA A CHOLULA Y PERIFÉRICO
 CAMINO REAL 
  CALZADA ZAVALETA
Asimismo, tras la reunión también re-

solvieron que presentarán amparos para 
evitar que la obra se lleve a cabo en caso 
de que sea un Centro de Atención para Me-
nores Infractores, porque esta zona no es 
el lugar adecuado para estas instalaciones. 

Por otra parte, también dijeron los 
vecinos que solicitarán la renuncia e in-
vestigación del presidente municipal de 
Cuautlancingo, Filomeno Sarmiento, de-

bido a que tienen documentadas varias 
irregularidades que tienen que ver con el 
cierre de áreas verdes, la proliferación de 
conjuntos habitacionales, la falta de infor-
mación y sobre todo el descuido al me-
dio ambiente con los permisos otorgados 
para realizar obras que pueden provocar 
la contaminación de pozos y generar gra-
ves problemas al suelo como sucedió en 
Santa María Zacatepec, donde apareció 
un socavón de grandes dimensiones.  

Asimismo, los vecinos se mostraron 
con temor ante posibles represalias tanto 
del gobierno municipal como del gobierno 
estatal y solicitaron el anonimato, sin em-
bargo, se mostraron decididos, junto con 
directivos de los planteles escolares, en 
dar a conocer su inconformidad al ser en-
gañados y carecer de información trans-
parente de parte de las autoridades, así 
como señalar las anomalías cometidas en 
el municipio de Cuautlancingo.

Hay que destacar que aquel 17 de 
agosto de este año, el gobernador de 
Puebla, Sergio Céspedes Peregrina, dio a 
conocer que la obra de la Casa del Adoles-
cente costaría 28 millones de pesos, even-
to de la colocación de la primera piedra en 
el cual estuvo presente también el edil de 
Cuautlancingo, Filomeno Sarmiento. 

A CONTINUACIÓN, COMUNICADO DE  
VECINOS SOBRE INCONFORMIDADES:
Muy buenos días vecinos los trabajadores que están 
en el centro comunitario han estado comentando 
que llegarán chicos que estaban en la escuela gran-
ja lópez mateos sobre bulevar atlixco, también an-
dan informando que va a ser un penal para jóvenes 
infractores, más no la mentira que nos estaban di-

-
ron en el evento público, esto afectará a muchísimos 

1._ Es un gran error poner un centro de rea-
daptación frente de kínder, escuela religiosas, frente 
fraccionamientos altamente poblados, de la normal 
superior, escuela damisis, anrot, umad, instituto mé-

xico escuela camino real y demás, así como también 
todos los fraccionamientos incluyendo el que está 

2._La llegada del centro de readaptación social 
-

ciar a todos los vecinos nos perjudicará ya que el va-
lor de nuestras viviendas se vendrá abajo, quién va 
a querer vivir frente de un centro de readaptación.

3._ -
rían hacer esta obra la hubiesen hecho allá en la ca-
becera donde también se llevaron el centro escolar 
que la gente de la reserva territorial ya habíamos 
pedido.

4._Los padres de familia de varias escuelas y 
universidades no estamos de acuerdo con la llega-
da de este centro de readaptación ya que hemos 
decidido sacar a nuestros hijos antes de que haya 
problemas de violaciones, secuestros y demás situa-
ciones que la policía no controla jamás y el gobierno 
menos

5._Se les pide a todos los vecinos dañados por 
la decisión de personas que no le importa nuestra 
seguridad unirnos para ampararnos legalmente y 
evitar la llegada de este centro de readaptación.

6._ Mejor que construyan un hospital o un asilo 
para ancianitos.

Atentamente 
           COLECTIVO CIUDADANOS UNIDOS

-
grama Euroclima+ de la Unión Europea, 
a través de la AFD, la cual aportó 500 mil 
euros para el estudio, el desarrollo del 
proyecto ejecutivo y plan de implementa-
ción; en tanto, el Gobierno de la Ciudad 
destinó casi 12 millones de pesos para su 
construcción.

De esta manera, se busca facilitar el 
desplazamiento de usuarios de las colo-
nias del sur hasta la Terminal ‘Margaritas’ 
de la red de autobuses de tránsito rápi-
do (BRT, por sus siglas en inglés) por sus 
propios medios, pues a la fecha carecen 
de un espacio seguro para estacionar sus 
bicicletas, además se descongestionarían 
las líneas de autobuses secundarios.

promover el uso de un medio de transpor-
te no contaminante, rápido, saludable y 
que corresponde a un modelo de desarro-
llo sostenible, garantizando la accesibilidad 
y movilidad en el sur hacia diversas zonas 
de la ciudad. Los detalles de la operación 
del Sistema se darán a conocer durante la 
inauguración del biciestacionamiento en el 
mes próximo.  REDACCIÓN



Arrancó la dignificación de 36 
desayunadores escolares, empezó 
en San Andrés Azumiatla
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Puebla, Pue. Desde la Junta Auxiliar de 
San Andrés Azumiatla, el presidente mu-
nicipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, 
encabezó el inició de la “Estrategia de Dig-

Sistema Municipal DIF”, misma que tiene 
una inversión de 8 millones de pesos.

Rivera Pérez comentó que con esta es-

-
ma Municipal DIF.

con buen corazón porque de estos 36 de-

de la Ciudad, empresarios aportaron re-

-
bierno de la Ciudad agradezco su genero-
sidad, amor por Puebla”, dijo.

Para esto habrá una inversión de más 

36 escuelas, como la primaria Netzahual-

de 12 juntas auxiliares.

-

Por parte de la Fundación Jenkins digni-

Mientras que COPARMEX, también 
-

 SILVINO CUATE

AYUNTAMIENTO DE PUEBLA DESCARTÓ DAÑO 
PATRIMONIAL EN OBRAS DEL CENTRO HISTÓRICO

El Estado decidirá 
entre Luis Miguel o el 
juego de La Franja el 
8 de diciembre
Puebla, Pue. En caso de que se em-

Miguel, programado para el 8 de di-
ciembre, con algún partido de liguilla 
del Club Puebla, el presidente Eduar-
do Rivera Pérez aclaró que el gobier-

-
htémoc.

El presidente municipal explicó 
que el gobierno del estado es propie-

revisar medidas de Protección Civil, 

Regulación Comercial.

viene Luis Miguel a Puebla, pero lo 
que nosotros sabemos son dos temas 
importantes. Uno que es el tema de 
los partidos del Club Puebla que pu-
diera empatarse la fecha con la po-
sibilidad del concierto. Es importan-
te precisar dos cosas, quien tiene el 

del Estado”, acotó.
Es importante mencionar que 

Puebla se tiene contemplado para las 
presentaciones en la Angelópolis, “El 
Sol”, como parte de su tour 2023 de 
Luis Miguel, que se realizará el segun-
do viernes de diciembre, sin embar-

Franja”.

estará pendiente de supervisar las 
condiciones para el desarrollo del 

-
cidas, con ello garantizar el bienestar 
de los asistentes.

-
tuación en contrario, si no que estare-
mos al pendiente de que ellos realicen 
sus trámites, cumplan los requisitos, 

se pueda llevar a cabo el concierto”, 
dijo.  SILVINO CUATE

Puebla, Pue. Después de que Instituto Na-

realizó la suspensión de obras de interven-

-
-

está dañando el patrimonio.
El funcionario municipal comentó que 

tuvieron comunicación directa con la direc-

-

trimonio histórico.

el director del INAH, para poder establecer 
cuál fue el motivo de la suspensión, en este 
tema del trabajo que se está realizando en 
el crucero de la 2 Oriente, vamos a tener el 

él, para ver los motivos, vamos a seguir tra-
bajando de manera coordinada con el INAH 
como lo hemos hecho”, dijo.

Comentó que la intervención consiste en 
la sustitución de lajas de esta vialidad, la 

“El argumento que nosotros tenemos es 
que no es un daño al patrimonio, el mismo 
director lo sabe, es más bien una sustitu-

carpeta actual está hecha a base de laja, 
por lo cual no ha generado varios mante-
nimientos que se han hecho en sustitución 

haciendo es una sustitución por concreto hi-
dráulico”, acotó.

  SILVINO CUATE
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El diputado Ignacio Mier Velazco, coordi-
nador del Grupo Parlamentario de More-
na, aseguró que la bancada se ha enfo-

reducción de la jornada laboral de 48 a 
40 horas sea aprobada.

En ese sentido, el líder morenista des-
tacó que durante el parlamento abierto 
se escucharon todas las voces, tanto de 
organismos empresariales como de tra-
bajadores agremiados y especialistas en 
materia laboral.

“Se analizaron todas las vertientes y 
las variables que inciden dentro de la re-
ducción de la jornada laboral y sus impac-
tos de carácter económico”, sostuvo.

Asimismo, señaló que México es una 
de las 13 economías más importantes del 
mundo, pero a pesar de ello ocupa el lu-
gar 152 en el derecho al descanso que 
tienen las y los trabajadores.

México es, reiteró, una de las principa-
les economías en el mundo, “pero en tér-
minos de salud y lo que se deriva; la falta 

-
gar 152. Entonces sí es necesario porque 
es verdaderamente asimétrico, el estrés 
laboral, el descanso, frente a la competi-
tividad que tiene una economía como la 
nuestra”, dijo.

El legislador expuso que, derivado del 
parlamento abierto, el texto podría tener 

Comisión de Puntos Constitucionales una 
vez que se conozcan las conclusiones del 
libro blanco o cuando pase al Pleno se pre-
sente alguna reserva que permita perfec-
cionar el dictamen que ya fue aprobado.

Por lo anterior, hizo un llamado a las 
bancadas de San Lázaro a presentar de 
manera formal sus observaciones, ya sea 
antes de que sesione la Comisión de Pun-
tos Constitucionales o cuando sesione la 
Junta Directiva sean remitidas directa-
mente al Pleno.

El coordinador de la bancada guinda 
declaró que desde abril han insistido en 
que la oposición haga llegar sus comenta-
rios, no obstante, recordó que los grupos 

parlamentarios se excusaron diciendo que 
se había violentado el proceso legislativo 
aun cuando es una invasión del Poder Ju-
dicial haber emitido un criterio cuando le 
compete exclusivamente a la soberanía 
de la Cámara de Diputados determinar su 
reglamento.

El segundo pretexto, comentó, fue 
que no había existido una discusión am-
plia, deliberativa y democrática, pero se 
atendió también a través del parlamento 
abierto que recientemente se celebró.

“Todo lo que tiene que ver con cues-
tión reglamentaria y de procedimiento ya 
fue atendido. Ahora aparece esta cues-
tión de que sí, siempre y cuando se to-
men en consideración las propuestas que 
han señalado públicamente el frente in-
tegrado por el PRI, PAN y PRD (...) Te-
nemos unos días para hacerlo, para que 
se pueda atender y construir la mayoría 

reforma constitucional y se pueda enviar 
como minuta al Senado de la República”, 
concluyó.  REDACCIÓN

Con advertencia al 
PAN, Violeta Lagunes 
dijo que quiere ser 
edil de Puebla
Puebla, Pue. Violeta Lagunes Viveros 
levantó la mano y anunció que estará 
buscando la candidatura a la alcaldía 
de Puebla capital bajo las siglas del 
Partido Acción Nacional (PAN) para el 
proceso electoral del 2024.

No obstante, advirtió que en caso 
de que el partido no respete la “re-
serva de género” no dudará en iniciar 
los procesos de impugnación y que-
jas ante órganos electorales que sean 
necesarias para que este espacio sea 
asignado de manera correcta.

Violeta Lagunes aclaró que no deja-
rá de ser institucional al partido, pero sí 
luchará porque se permita la participa-
ción de mujeres como de varones pa-
nistas en una competencia con igual-
dad de condiciones.

Señaló que al igual que el resto de 
las mujeres panistas, su aspiración es 
legítima por ello estará buscando el res-

las boletas electorales del 2 de junio.
“Nosotros no estamos rogando, no 

estamos mendigando que este muni-
cipio sea una cuestión de género, es 
tema de respeto, para que el PAN per-
mita que llegue una mujer que tenga 
una visión con perspectiva de género”.

Este miércoles, la activista y ex 
diputada federal por el PAN, se hizo 
acompañar de simpatizantes y militan-
tes de este partido que respaldan su 
intención de ser quien ocupe la candi-
datura a la alcaldía de Puebla capital.

Lagunes Viveros reconoció que 
dentro de Acción Nacional se tienen 
mujeres con capacidades y perspecti-
va de género para competir por este 
espacio y ocupar la silla que deje el 
actual alcalde de la capital, Eduardo 
Rivera Pérez.

Por esta razón, pidió al albiazul que 
dé la oportunidad a más mujeres de 
buscar la candidatura, sin importar el 

-
ministración del Ayuntamiento de Pue-
bla sea dirigida por una alcaldesa.

“Las mujeres podemos competir en 
igualdad de condiciones que los com-
pañeros panistas, queremos que el 
partido nos dé esa oportunidad, por-
que paridad no es caridad, no quere-
mos que se malinterprete, nosotros no 
estamos rogando”, citó.  

Dio a conocer que la última vez 
que el PAN postuló a una mujer para 
este cargo fue en 1996, por ello este 
día agradeció el respaldo que le dieron 
simpatizantes y militantes, principal-
mente ligados a integrantes del Cabil-
do de Luis Paredes.  AURELIA NAVARRO

“GUERRA SUCIA” EN EL PROCESO INTERNO DE MORENA, 
ACUSA ROBERTO SOLÍS; EL ENEMIGO ES EL “PRIANRD”

Puebla, Pue- El diputado local, Roberto 
Solís Valles, acusó “guerra sucia” en el 
proceso interno del partido Movimiento 
Regeneración Nacional (Morena), para la 
candidatura a la alcaldía de Huejotzingo.  

-

zaciones que solo provocan que el partido 

está dentro del partido guinda, asimismo, 
enfatizó que los enemigos tienen nombre 
y apellido “PRIANRD”.

Por ello convocó a trabajar de forma 
coordinada con el gobernador Sergio Sa-
lomón Céspedes Peregrina y el Coordina-
dor Estatal de los Comités en Defensa de 
la Cuarta Transformación, Alejandro Ar-
menta Mier. 

 “No olvidemos que el verdadero ene-
migo es el PRIANRD, que busca regre-
sar al poder a toda costa. Por eso hago 
este llamado a la unidad, a trabajar de la 
mano para continuar con el proyecto de 
nación”, concluyó el diputado, enfatizan-
do la importancia de mantener el enfoque 

en objetivos comunes y evitar divisiones 
internas en el partido.

Tras conocer de su registro en la in-
terna de Morena, en busca de ocupar la 
precandidatura para la Coordinación Mu-
nicipal de los Comités en Defensa de la 
Cuarta Transformación en Huejotzingo, 
fue evidenciada la manera en que las bar-
das con el nombre del diputado fueron 
borradas.

Esta práctica fue atribuida al parecer 
a trabajadores enviados por funcionarios 
del mismo Huejotzingo, sin que hasta 
ahora se comprobará.

Por último, Solís Valles acusó también 
que las lonas, de las que tiene permiso 
para ser colocadas, fueron arrancadas. 

 AURELIA NAVARRO
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Protegerán al agave 
poblano con cárcel 
si lo roban
Puebla, Pue. La diputada local 
por el Partido del trabajo (PT), 
Nora Merino Escamilla busca 
que en el estado de Puebla el 
robo de especies de agave y de-
rivados sea considerado un de-
lito para ser castigado con has-
ta 3.5 años de prisión.

Para esto, Nora Merino ade-
lantó que presentará un paquete 
de iniciativas para contar en la 
entidad con la Ley para la Pro-
tección y Fomento del Agave.

La propuesta incluye san-
cionar económicamente con 
520 pesos hasta 72 mil pesos a 
quienes atenten contra los re-
cursos de agave y sus deriva-
dos, las multas serían similares 
a las que se aplica por el robo 
de frutos en el estado.  

Otro de los objetivos de esta 
Ley es fortalecer las acciones 
entre Secretarías Estatales rela-
cionadas con las tareas de pro-
ducción, y el Clúster del agave 
en el Estado, así como fomentar 
y proteger a agricultores, pro-
ductores y cooperativas dentro 
de esta industria.

Reiteró que una de las ini-
ciativas que se presentará ma-
ñana reformar el Código Penal 
para crear el delito del robo de 
especies de agave en el estado, 
“reformar el artículo 395 BIS 

-
ciones serán dos terceras par-
tes mayor al delito que existe 
de robo de frutos en la entidad”.   

Nora Merino destacó que 
Puebla es considerado como el 
segundo estado en el país en 
producción de agave, “se tienen 
grandes marcas con premios 
nacionales, queremos seguir 
fortaleciendo y protegiendo la 
calidad del mezcal en Puebla”.

Además, este jueves se pre-
sentará otro punto de acuerdo 
para que se declare el 10 de 
Septiembre de cada año como 
el Día del Mezcal en el estado 
de Puebla.  AURELIA NAVARRO

Nora Merino tacha a JJ Espinosa 
de colgarse de ella para revivir
Puebla, Pue. La aspirante a la precan-
didatura a la alcaldía de Puebla capital, 
Nora Merino Escamilla tachó al ex diputa-
do local, José Juan Espinosa de mentir, y 
hacer declaraciones burdas en su contra, 
solo para tomar como bandera política un 

como ella para revivir, esto de cara a los 
comicios de 2024

De esta forma, Merino Escamilla des-
estimó y se deslindó de las acusaciones 
que Espinosa Torres ha hecho en su con-
tra donde la involucra en una serie de 
ejercicios o trámites simulados ante el 
Sistema de Acción Tributaria (SAT), por el 
cobro de cheques y dieta parlamentaria 
en la LX legislatura cuando fue expulsado 

La militante del Partido del Trabajo 
-

mentable que de cara al proceso electoral 
2024 cualquier personaje quiera abordar 
públicamente un tema como el señalado 
por Espinosa Torres, solo para colgarse 

por querer dar nota”.
Además, resaltó que José Juan Es-

pinosa siempre se ha caracterizado por 

decir, abordar un tema polémico solo para 
estar presente públicamente.

pública y quiere regresar a su estilo que 
todos conocen, hablando de mí, y un 

-

dos personas cercanas a él”.
Nora Merino precisó que los pagos del 

ex diputado se hacían en cheques a soli-
citud del mismo interesado, y lo que no se 
cobró fue regresado como remanente del 

-
mó los poderes notarios que están en el 
Poder del Archivo del Sistema Notariado 
del Congreso del Estado, a quien se los 

(…) desde ahí nace la mentira y es total-
mente burda que quiera colgarse”, reiteró 
la petista.    

El 21 de noviembre José Juan Espino-
sa acudió al Congreso local para solicitar 
se inicie un proceso de sanción contra 
aquellos legisladores barbosistas que lo 

retirarse de sus funciones como congre-
sista y cobrando sus cheques y dietas.

Para el 22 de noviembre, el presiden-
te del Congreso local, Eduardo Castillo 
López reconoció que difícilmente puede 
haber una sanción contra aquellos ex 
diputados barbosistas que ha señalado 
José Juan Espinosa Torres.

En ese momento, Castillo López con-
-

nosa hizo ante el órgano interno de con-
trol de la LXI Legislatura sería analizada, 
y así se hará con el resto de las diversas 
quejas que ha interpuesto, esto siempre y 
cuando las formalice por escrito.

En respuesta a esto, el 27 de noviem-

bre, Espinosa Torres anunció que presen-
taría una denuncia contra la ex directora 
de Comunicación Social en la administra-
ción del ex gobernador Luis Miguel Bar-
bosa Huerta, Verónica Vélez por al menos 
un par de delitos que irían desde daño 
moral hasta posible desvió de recursos, 
más los que se acumulen y donde su ima-
gen se haya visto dañada.

Y por lo cual pidió nuevamente se san-
cione tanto a la expresidenta de la Mesa 
Directiva del Congreso local de esa Legis-
latura, María del Carmen Cabrera como a 
Nora Merino Escamilla y María del Rosario 
Evangelista ex secretaria general de esa 
Mesa, por haber formado parte del grupo 
que operó en su contra con la liberación 
de cheques y parte de su dieta sin su con-
sentimiento.  AURELIA NAVARRO

CASTIGO CON APLICACIÓN DE LA LEY AL ALUMNO 
DE LA ANÁHUAC, EXIGEN DESDE EL CONGRESO
Puebla, Pue. Diputados del Congreso 
Local reprobaron el nivel de violencia y 
piden no dejar impune la agresión que 
el estudiante de la Preparatoria Aná-

N. cometió contra el joven guardia de 
seguridad que no abrió rápido la pluma 
para que ingresara al Fraccionamiento 
Lomas de Angelópolis 1.

El presidente del Congreso local, 
Eduardo Castillo López condenó lo ocu-
rrido y advirtió que desde la LXI Legisla-
tura se dará seguimiento a las investiga-
ciones que inicien tanto las autoridades 
estatales, jurídicas como educativas. 

El también coordinador de la banca-
da del partido Movimiento Regeneración 
Nacional (Morena), reprobó el clasismo, 
y la forma en que se educa bajo las con-
diciones sociales, económicas y cultura-
les a los hijos. 

Castillo López pidió a las familias ha-

educando a los hijos desde casa, con 
valores y respeto, lo que ven nuestros 
hijos en casa es lo que hacen ellos hacia 
afuera (…) a nadie se le tiene que tratar 
mal, ni ejercer fuerza pública tampoco, 
ni a golpes”.

Por el Grupo Parlamentario del Par-
tido Acción Nacional (PAN), Guadalupe 
Leal y Mónica Rodríguez Della Vecchia 

-
tía, y prepotencia con la que el joven 
golpeó brutalmente al vigilante, que lo 
único que estaba haciendo era aplicar 
las reglas de su trabajo.

Manifestaron que este tipo de com-
portamientos son imperdonables y debe 
haber consecuencias para quienes incu-
rren en este nivel de violencia. 

CONDENA ESTIMADA PARA ESTE 
TIPO DE AGRESIÓN
Dentro del Catálogo de delitos que po-
dría aplicar para sancionar este compor-
tamiento se incluye discriminación como 
delito, lesiones, daño en propiedad pri-
vada, más acumulados que pudieran 
surgir como agravantes.  

Por lo que la persona que incurra en 
este hecho puede llegar a tener hasta 5 
años de prisión. 

ASÍ OCURRIÓ LA AGRESIÓN
En los videos que están siendo utiliza-
dos como pruebas de la agresión, se 

Patricio N., alumno de la Prepa Anáhuac 
Puebla, y quien ha sido bautizado por 

la forma como golpeó sin descanso al 
operador de la caseta de acceso al Frac-
cionamiento de Lomas de Angelópolis 1.

Lo que ha generado severas críticas 
de la opinión pública, al conocer que el 
agresor enfureció y golpeó al trabajador 

abrir rápido la pluma para su ingreso.
Hasta ahora la Universidad Anáhuac 

-
cado que la institución lo suspendió de 
forma temporal, pero analiza su expul-

En cuestión de horas, en redes so-
ciales también ha empezado a circular 
un segundo video donde se muestra a 
la mamá del joven agresor, siendo vio-
lenta y golpeando a una segunda mujer.

SURGE AMENAZA CONTRA LA CIU-
DADANA QUE GRABÓ LA AGRESIÓN

Como denuncia ciudadana, en redes 
sociales familiares de la persona que 
grabó la agresión dio a conocer que ha 
recibido una serie de amenazas de la 
familia del joven agresor por haber di-
fundido los videos de su hijo golpeando 
al guardia de seguridad.

Piden a las autoridades actuar cuan-
to antes, ya que el nivel de violencia 
que ejerce la familia hacia los vecinos 
es grave, esto de acuerdo a las publica-
ciones de los mismos afectados en dife-
rentes cuentas de redes sociales.

     AURELIA NAVARRO
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Sentenciado a 7 
años de prisión por 
cometer fraude con 
un terreno
La Fiscalía General del Estado de Pue-
bla, logró obtener una sentencia de 7 
años de prisión contra Aurelio N. por su 
responsabilidad en el delito de fraude 

La víctima denunció que, en junio de 
2014, Aurelio N. le vendió un terreno 
en San Juan Xiutetelco, sin embargo, 
tiempo después, se percató que el lu-
gar estaba ocupado por varias personas 

-
lio N. les había donado el terreno.

Por estos hechos, Aurelio N. fue de-
tenido quedando a disposición del Juez 
Penal, con la medida cautelar de prisión 
preventiva.

Al continuar en audiencias con la 
aportación de pruebas por parte de la 
Fiscalía, el Tribunal de Enjuiciamiento 
determinó en contra de Aurelio N. una 
pena privativa de la libertad de 7 años, 
así como el pago de 43 mil 440 pesos 
por el daño material y 300 mil pesos por 
daño moral.  REDACCIÓN

Hallan el cadáver de 
chofer de Tehuacán 
reportado como 
desaparecido
Tehuacán, Pue. Juan José chofer de la 
ruta 42 estaba reportado como desa-
parecido, desde el pasado sábado fue 
encontrado sin vida en la Colonia Re-
surrección en los campos de labor del 
ejido “El Riego” en avanzado estado de 
descomposición.

Vecinos fueron los que reportaron 
este hallazgo al lugar arribó Policía 
Municipal y Policía Estatal quién acor-
donaron la zona posteriormente llegó 
personal de la Agencia Estatal de Inves-
tigación para realizar el levantamiento 
del cuerpo y trasladarlo al SEMEFO para 
practicar la necrocirugía de ley.

Al parecer el cuerpo tiene signos de 
violencia así también al lugar arribó la 

 LUZ MARIA ZAYAS

ARRESTAN A POLICÍA DE SERDÁN A BORDO DE AUTO ROBADO

95% de ocupación hotelera 
durante la Feria de la Enchilada 
y la Cecina en Huauchinango

Huauchinango , Pue. Con la participa-
ción de más de 10 mil visitantes, una ocu-
pación hotelera del 95 por ciento y una 
importante derrama económica, la 6ta. 
Edición de la Feria de la Enchilada y la 
Cecina en Huauchinango, se logró colocar 
como uno de los eventos más concurridos 
de la región.

Llevada a cabo del 17 al 20 de no-
viembre, esta feria contó con la partici-
pación de 17 expositoras que elaboraron 
los tradicionales platillos conocidos como 
“antojitos” o “cena”, destacando las en-
chiladas verdes, rellenas de carne de res 
y cubiertas con la deliciosa salsa de 3 cal-

dos (pollo, res y cerdo); tradicionales mo-
lotes de papa, taquitos dorados, tostadas 
y quesadillas de pollo o sesos; cuya orden 
individual tuvo un costo de 20 pesos en 
la feria, ya que en los establecimientos es 
de 30 pesos.

Los asistentes disfrutaron también de 
atractivos turísticos, presentaciones cul-
turales, conversatorios, exposición arte-
sanal y actividades para realizar en fami-
lia, grupos de amigos y pareja, además 
de presentaciones culturales de Casa de 
Cultura, como el Grupo de danza “Yeye-
catl”, presentaciones artísticas; solistas y 
grupos musicales, así como presentacio-

nes artísticas y culturales de la huasteca 
y el concurso de la “Enchilada Acelerada” 
en la categoría infantil y adulto.

Derivado del éxito obtenido en este 
evento a cargo del Gobierno Municipal, y 
considerando que las peculiares enchila-
das de Huauchinango cuentan con más 
de 200 años de existencia, con la con-
servación de la receta original, insumos 
orgánicos y endémicos, el Presidente Mu-
nicipal, Rogelio López Angulo avaló el ini-

buscar elevar a Patrimonio Inmaterial de 
la Humanidad este tradicional platillo, en 
razón conceptual, com  REDACCIÓN

Ciudad Serdán, Pue. Detuvieron a Melchor 
N., policía de la Unidad de Inteligencia y 
Táctica, Dirección General de Seguridad 
Pública y Tránsito Municipal de Ciudad 
Serdán estos datos son tomados de la 

-
na detenida, cuando se encontraba en el 
interior de un vehículo marca Volkswagen 
Vento color gris con placas de circulación 
PDT9013 del Estado de México con repor-

te de robo del 6 de diciembre del 2022.
El vehículo estaba obstruyendo la calle 

cuando la Policía Estatal estaba haciendo 
su patrullamiento sobre la calle 4 Oriente 
y 6 Norte se percataron que el vehículo 
marca Vento estaba obstruyendo la calle 
Melchor N., al ver a los uniformados su 
actitud fue sospechosa situación que lla-
mó la atención a los elementos.

Al hacer una inspección encontraron 
un arma tipo escuadra de color negro 
marca Prieto baretta modelo 92 con ma-
trícula f16220 de 9 mm abastecida y un 
cargador con una capacidad para 15 car-
tuchos abastecido con 15 cartuchos útiles 
color dorado, sin licencia para portarla.

Posteriormente Melchor N., el vehículo 
fueron puestos a disposición de la Fiscalía 
General de la República al ser un delito 
del fuero Federal la por la portación de 
arma de fuego de uso exclusivo del Ejér-
cito Mexicano.  LUZ MARIA ZAYAS
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TRES VEHÍCULOS COLISIONADOS EN LA MÉXICO-TUXPAN, 
DEJAN 5 PERSONAS SIN VIDA Y VARIOS HERIDOS
Sierra Norte, Pue. Durante este miércoles 
se registró un accidente, donde se vieron 
involucrados por lo menos tres vehículos 
y en donde cinco personas murieron, en-
tre estas una menor de edad.

El fuerte percance sucedió en la auto-
pista México-Tuxpan, sobre el tramo com-

prendido entre San Alejo y Pitula, hasta 
donde arribaron elementos de Bomberos 
de Tulancingo, Protección Civil, Cruz Roja 

-
catar a las personas que quedaron entre 

De forma preliminar se dio a conocer 

que, dos personas fueron rescatadas con 
heridas de consideración, por lo que fue-
ron trasladas a una clínica para que fue-
ran atenidas, mientras que, dos hombres 
y tres mujeres perdieron la vida.

Por este motivo, la autopista Méxi-
co-Tuxpan permaneció cerrada en am-

bas direcciones por varias horas hasta 
que las autoridades acudieron al punto, 
para llevar a cabo el levantamiento de los 
cadáveres y de las diligencias correspon-
dientes, así como el retiro de las unidades 
siniestradas por parte de la Guardia Na-
cional.  ADÁN GONZÁLEZ

Aparatoso choque 
se registra en 
Venustiano Carranza; 
hay dos lesionados
Venustiano Carranza, Pue- Sobre la ca-
rretera estatal 101, del tramo de Lázaro 
Cárdenas a la junta auxiliar de Mecapa-
lapa, a la altura del paraje El Llano, se 
registró un accidente de tránsito que 
dejó dos personas lesionadas y daños 
materiales por varios cientos de pesos.

Dos unidades particulares se vie-
ron involucradas, siendo la primera de 
estas una camioneta Tornado de color 
rojo, con placas de circulación V58-
AFR, y un auto marca Chevrolet color 
rojo con matrícula TXJ- 81- 76.

A causa de este percance fueron 
atendidas por los servicios de emer-
gencia Maricela, David y Anette Miche-
lle, todos de apellido Leyva Martínez, 
de igual manera fue atendida Lizbeth 
Peralta Álvarez, conductora del vehícu-
lo rojo.

Por último, elementos de la Policía 
Municipal y Protección Civil arribaron 
al lugar del accidente, sin embargo, se 
desconoce quién dio la orden para que 
llevarán a cabo el retiro de las unida-
des siniestradas, ya que el personal de 
Proximidad en Caminos Estatales, no 
tuvo conocimiento del accidente.

              ADÁN GONZÁLEZ

ABANDONAN HUACHICOLEROS TRES CAMIONETAS 
CARGADAS CON COMBUSTIBLE EN HUAUCHINANGO

Jorge se hizo pasar como supuesto 
agente ministerial, además de 
portar arma sin licencia
La Fiscalía General del Estado de Puebla consiguió con el aporte 
de datos probatorios, vinculación a proceso contra Jorge En-
rique N., por delitos contra la salud, usurpación de funciones 
públicas y portación de arma de fuego sin licencia.

El 9 de noviembre de 2023 en la colonia Real del Monte, ele-
mentos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana del municipio 
de Puebla fueron alertados por un ciudadano quien les infor-
mó que un hombre a bordo de una camioneta Dodge Journey 

agente de la Policía Ministerial.

acreditarse como agente investigador y los policías lo detuvie-
ron después de realizarle una revisión encontrándole narcótico 
conocido como cristal, un arma de fuego calibre 25, una pipa de 
cristal y 20 pastillas de medicamento controlado.

Huauchinango, Pue. Durante un recorrido 
de seguridad y vigilancia por el camino de 
terracería que conduce de las instalacio-
nes de Pemex Catalina, hacia la colonia 
El Paraíso, a un costado del predio de-
nominado el Fresno, fueron halladas tres 
camionetas cargadas con combustible ro-
bado.

Elementos de la Dirección General de 
Seguridad Ciudadana fueron quienes ha-
llaron y retuvieron estas camionetas car-
gadas con varios tambos con hidrocarburo.

Ford color rojo, con reporte de robo, 
placas SF16334 del Estado de Puebla, Niv 
3FDXF46S7XMA34548, con tambos que 
contenían líquido con características pro-
pias al hidrocarburo.

Chevrolet color blanco, con reporte 
de robo, placas MFW2646 del Estado de 
México, Niv 1GCFG15XX41237726, con 
tambos que contenían líquido con carac-
terísticas propias al hidrocarburo.

Chevrolet color negro con re-

porte de robo, sin placas, Niv 
1GNFG15X851217323, con tambos que 
contenían líquido con características pro-
pias al hidrocarburo.

Con un aproximado de 5 mil 700 litros 
de hidrocarburo, los autos y los contene-
dores fueron puestos a disposición de las 

autoridades correspondientes.
Con estas acciones, la Dirección Ge-

neral de Seguridad Ciudadana pone de 
-

bajando en la atención de conductas de-
lictivas para reforzar la seguridad de los 
huauchinanguenses.  ADÁN GONZÁLEZ

En audiencia, la Fiscalía de Puebla presentó datos de prueba 
ante el Juez de Control quien determinó vincular a proceso a 

periódica, el pago de una garantía económica y la prohibición de 
salir del estado.  REDACCIÓN
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Tecnología

BIPED
BIPED BRINDA AYUDA DE MOVILIDAD TODO EN UNO PARA PERSONAS CON 
pérdida de visión. Se trata de un arnés inteligente que se usa en los hom-
bros y que ayuda a detectar obstáculos y obtener instrucciones de GPS con 
inteligencia artificial. A su vez, sus advertencias son con sonidos.

El arnés de 900 gramos se lleva en los hombros, equipado con cámaras 
a la izquierda del pecho, una batería detrás del cuello y un pequeño orde-
nador a la derecha del pecho. Funciona como un coche autónomo para 
los peatones.

El bípedo puede identificar la mayoría de los obstáculos entrantes, pre-
decir los riesgos de colisión y reproducir “pitidos” cortos en los auriculares 
Bluetooth en caso de peligro. También puede detectar agujeros, ramas, se-
ñales de tránsito, peatones, bicicletas, scooters eléctricos.

Biped utiliza tres cámaras para escanear 170 grados de campo de visión 
alrededor, de día y de noche. La inteligencia artificial ayuda a detectar pasos 
de peatones y semáforos para proporcionar mejores instrucciones de GPS.

PIERNA BIÓNICA DE UTAH
LA PIERNA BIÓNICA DE UTAH, UNA PRÓTESIS MOTO-
rizada para amputados de extremidades inferiores 
desarrollada por el profesor asociado de ingenie-
ría mecánica de la Universidad de Utah, Estados 
Unidos, Tommaso Lenzi y sus estudiantes, estuvo 
en la portada de la revista Science Robotics el año 
pasado.

La pierna biónica de Utah utiliza motores, pro-
cesadores e inteligencia artificial avanzada que tra-
bajan juntos para dar a los amputados más poder 
para caminar, ponerse de pie, sentarse y subir y 
bajar escaleras y rampas. 

El poder adicional de la prótesis hace que estas 
actividades sean más fáciles y menos estresantes 
para los amputados, que normalmente necesitan 
usar en exceso la parte superior del cuerpo y la 
pierna intacta para compensar la falta de asisten-
cia de sus prótesis prescritas. La pierna biónica 
está enfocada especialmente en las personas mayo-
res para que puedan caminar durante mucho más 
tiempo y alcancen nuevos niveles de movilidad.

La pierna biónica de Utah utiliza sensores de 
fuerza y par diseñados a medida, así como acele-
rómetros y giroscopios para ayudar a determinar 
la posición de la pierna en el espacio. Esos sensores 
están conectados a un procesador de computadora 
que traduce las entradas del sensor en movimien-
tos de las articulaciones protésicas.

Lenzi y la universidad forjaron una nueva aso-
ciación con el líder mundial en la industria de la 
prótesis, Ottobock, para licenciar la tecnología de-
trás de la pierna y llevarla a las personas con ampu-
taciones de las extremidades inferiores. 

MANO BEBIONIC FLEX
LA MANO MULTIARTICULADA BEBIO-
nic ya revoluciona la vida y las ca-
pacidades de las personas con am-
putación de todo el mundo: desde 
ejecutar tareas sencillas, como atarse 
los cordones, hasta la recuperación 
del control y de la autoestima. La 
muñeca “Flex” permite al usuario 
bloquear y desbloquear fácilmente la 
posición de la muñeca y posicionar 
la prótesis de mano en cinco niveles 
de enclavamiento diferentes.
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La inteligencia artificial puede cambiar la vida  
de las personas con discapacidad al proporcionarles  
diversas herramientas que facilitan su vida diaria.

La inteligencia artificial puede cambiar la vida 
de las personas con discapacidad al proporcionarles
diversas herramientas que facilitan su vida diaria.
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O
mar García Harfuch va 
para el Senado y hoy se 
registró como precandi-
dato único por Morena 
por la Ciudad de México 
(CDMX) a la primera fór-

mula de la Cámara Alta, en las próximas 
elecciones de 2024. 

Luego de perder el proceso interno de 
Morena para ser el candidato a la Jefa-
tura de Gobierno de la capital, a través 
de un mensaje por sus redes sociales, 

precandidato al Senado y explicó que su 
razón es “seguir trabajando cerca de la 
ciudadanía y servir a la nación”. 

“Quiero agradecer muchísimo a las 

Les informo que he realizado mi registro 
como precandidato único de la Ciudad de 
México a la primera fórmula del Senado 
de la República, la razón es porque mi 
compromiso es seguir trabajando cerca 
de la ciudadanía, representar a mi ciudad, 
defender sus intereses y dar voz a millo-
nes que buscan un mejor futuro”, dijo. 

García Harfuch reiteró que él conside-
ra que es “más importante” servir al país 
que sus aspiraciones personales y asegu-
ró que en Morena les importa “mantener-
se juntos” para apoyar a Clara Brugada, 
precandidata a la Jefatura de Gobierno de 
la CDMX, y a Claudia Sheinbaum, precan-
didata presidencial. 

Además de García Harfuch, Morena 
formaliza a sus precandidatos al Senado

Mario Delgado, dirigente nacional de 
Morena, informó que, luego de la deter-
minación de la Comisión Nacional de Elec-
ciones del partido, quedaron formalmente 
registradas las y los precandidatos únicos 
del movimiento a la primera fórmula del 
Senado de la República en 8 estados don-
de habrá elecciones en 2024. 

Además de García Harfuch por la 
CDMX, las y los precandidatos únicos al 
Senado de la República de Morena son 
los siguientes:

CHIAPAS: SASIL DORA LUZ DE LEÓN VILLARD
GUANAJUATO: FRANCISCO RICARDO SHEFFIELD 
PADILLA
JALISCO: CARLOS LOMELÍ BOLAÑOS.
MORELOS: VÍCTOR AURELIANO MERCADO 
SALGADO
PUEBLA: MOISÉS IGNACIO MIER VELAZCO
VERACRUZ: MANUEL RAFAEL HUERTA LADRÓN DE 
GUEVARA
YUCATÁN: VERÓNICA NOEMI CAMINO FARJAT
Las y los aspirantes al Senado parti-

ciparon en el proceso interno de Morena 
para la gubernatura de cada uno de esos 
estados pero no lograron ganar, por lo 
que el acuerdo del partido fue que con-
tendieran por un escaño.

84% DE LOS SENADORES BUSCAN 
REELEGIRSE EN 2024
En el Senado, 88 de 128 senadoras y se-
nadores buscarán reelegirse en la primera 
ocasión en la que la ley se los permite. 
Del total, 48 son hombres y 40 mujeres.
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LUEGO DE PERDER EL PROCESO PARA LA JEFATURA DE GOBIERNO DE LA CDMX,  
OMAR GARCÍA HARFUCH SE REGISTRÓ COMO PRECANDIDATO ÚNICO POR MORENA  

POR LA CDMX A LA PRIMERA FÓRMULA DEL SENADO DE LA REPÚBLICA.
P OR: R E DACC IÓN A N I M A L P OL Í T ICO
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todo el grupo parlamentario del todo el grupo parlamentario del 
PRD busca reelegirse. Entre ellos PRD busca reelegirse. Entre ellos 
se encuentra Luis Ángel Espinosa se encuentra Luis Ángel Espinosa 
Cházaro, quien había solicitado Cházaro, quien había solicitado 
licencia con la intención de con-licencia con la intención de con-
tender por la candidatura a la Je-tender por la candidatura a la Je-
fatura de Gobierno por el Frente fatura de Gobierno por el Frente 
Amplio de Gobierno.Amplio de Gobierno.

O por Morena está Ricardo O por Morena está Ricardo 
Monreal quien dijo que buscará la Monreal quien dijo que buscará la 
reelección como senador, por lo reelección como senador, por lo 
que ya presentó su solicitud ante que ya presentó su solicitud ante 
las autoridades electorales y re-las autoridades electorales y re-
saltó que tiene mucha experiencia saltó que tiene mucha experiencia 
como legislador por lo que consi-como legislador por lo que consi-
dera ser la mejor opción para ocu-dera ser la mejor opción para ocu-
par una curul durante la siguiente par una curul durante la siguiente 
legislatura.legislatura.
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